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陈凯歌本次担任上海电影节的
评委会主席，一直保持着低调作

风。昨日，陈凯歌“意外”允许媒体
采访，镜头下他的笑容亲切，对问
题也有问必答。

对于陈凯歌担任上海电影节评

委会主席，一直充满了争议，但陈凯
歌却认为这对他并不是一个惊喜，
他说：“上海电影节组委会之前曾五
次邀请我出任评委会主席，但工作
太忙就没来成。去年，上海电影节组
委会派出了很多强大的阵容来说服

我，上影集团的高层还‘强迫’我在
去年就写下了一个答应来参加上海
电影节的条子。他们说上海电影节十
周年的主席一定得是中国人，最合适
的中国导演就是我，我无法推脱，因
此今年我来了。”

而陈凯歌担任评委会主席的优
势在于，他的中文、英文都十分流

利，可以顺畅地与其他各国评委沟
通，陈凯歌也十分得意地说：“掌握
一门外语真的十分重要。”
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昨日，筹备3年，万众期待的
《吴清源》终于在上海电影节放映。

但令人昏昏欲睡的2个小时内，多位
观众中途退场。当该片在一片寂静中
结束时，竟无一位记者为该片鼓掌。
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《吴清源》是田壮壮唯一的一

部人物传记纪录片，讲述了围棋大
师吴清源传奇的一生。该片自2004
年开拍以来就波折不断。照例说蛰
伏3年才出炉的影片应该是精雕细
琢，但记者在观看影片的过程中，频
频与睡神作战。

该片故事跳跃性却极大，如果不

了解吴清源这个人的生平，基本摸不
清人物关系。《吴清源》一片情节时
间跨度极大———从1933年至 1984
年，但导演并没有点明历史背景，让
观众屡屡回忆历史课本，十分吃力。
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《吴清源》无聊到无厘头的剧

情令记者们对该片的艺术质量提出
了质疑，事实上田壮壮从《小城之
春》开始就展现江郎才尽的嫌疑。

昨日在观片之后的采访中，有
记者问起关于该片的前景问题，田
壮壮说：“我对《吴清源》的票房没
有期待。有人叫好就行。”
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吴老太说，一些人借章
子怡无法出席上海电影节攻

击电影节影响不够、级别不
高，心态很不正常：章子怡
拍过什么经典的影片了？我
觉得上海国际电影节以后
就不要再请章子怡，不仅不
请，还要发一个公开声明解
释为什么不请，因为我们是

要请有爱国心的、得到大部
分观众好评的、有精湛演技
的明星，既没诚信、也没精
湛演技的人坚决不请。不能
让人怀疑上海电影节的“办
节能力”。

吴老太还建议媒体再也

不要吹捧章子怡等明星：她
们有什么值得我们去尊重她

们、爱戴她们？我们可以看看
香港的张曼玉等明星，大陆

办电影节她们也都热情地来
参加，再看看国内所谓“大
牌”的言行……我想如果是
国际上的电影节他们肯定

就参加了，这么狭隘的地
域观念，资历又差，我们为
什么要请她们？内地的明
星应该学习香港的明星，
都积极支持和参加自己国
家的电影节。

吴老太最后希望网站务

必向有关部门表达她的观
点和看法，称以上是作为一
个市民的“心情表露”。对
于吴老太的言论，该网站已
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田壮壮一直以来都显得低调而
又神秘，虽然是最不喜欢公开发言

的人，但田壮壮的性格和圈内地位
却让他敢说敢做。面对媒体，他表
达了自己的“愤怒”：“我想不通，
为什么这样一个电影节，不邀请吴
清源老先生到上海来？电影节组委
会告诉我，他们没钱！他们有钱请
那些光鲜的男男女女，却没钱请这

样一位真正的明星！谁出钱我们可
以坐下来商量，但他们没有这个态
度！我太愤怒了！” Z[\<
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